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ADELANTA
#ESCLAUDIA VISITA 
A ZACATECAS.
La visita que Morena 

anunció hace unos días 
que haría CLAUDIA 

S H E I N B A U M , 
coordinadora de los Comités 

de Defensa de la 4T para el 3 de 
noviembre, fue adelantada, ¡Oh 
sorpresa! Estamos acostumbrados 
a que los eventos se pospongan, 
pero resulta que la aspirante a la 
presidencia de la República decidió 
adelantar la fecha y será este jueves 
cuando venga. Llegará al pueblo 
mágico de Jerez, al evento “Unidad 
y movilización”, donde tomará 
protesta a los Comités de Defensa 
de la 4T –sea cuales fueren éstos-; 
luego se reunirá con la militancia 
en el evento “La esperanza nos une”. 
Bueno, ya trae actividad y todavía 
no se nombra coordinador del 
proyecto en Zacatecas; además, el 
evento se hará a media semana, lo 
que impl ica – según eso -  que 
funcionarios públicos –estatales y 
municipales, incluido el alcalde 
HUMBERTO SAL AZAR  como 
anfitrión- no podrán asistir porque 
están en horas laborales ¿será?

EL PARTIDO MC TRAEN EN LA 
MIRA A #ESCLAUDIA.
Y hablando de estas reuniones, 
estos encuentros que está haciendo 
SHEINBAUM por todo el país, el 
partido de DANTE DELGADO, 
Movimiento Ciuadano, interpuso 
una queja ante el INE para que se 
le impidiera hacerlo, ya que es como 
precampaña de la precampaña, 
cuando todavía ni el proceso inicia. 
Estos encuentros y la invitación a 
l o s  m i s m o s ,  d e b e  h a c e r s e 
exclusivamente a la militancia de 
Morena y en lugares cerrados para 
evitar que la intención de difundir 
su proyecto llegue a más gente. De 
hecho, esas giras de “La esperanza 
nos une” deberán ser suspendidas, 
según el INE, así que los guindas 
deberán andarse con más cuidado 
en eso de la promoción de la 
aspirante.

JOSÉ NARRO, APUNTADO COMO 
COORDINADOR.
Y hablando de coordinador estatal 
de la 4T para #EsClaudia, el que 
está más que apuntado es el senador 
JOSÉ NARRO CÉSPEDES, quien 
considera que desde ese lugar 
tendrá ,  a l  m i smo t iempo,  l a 
oportunidad de trabajar su posible 
candidatura para repetir en el 

Senado o si no da para el escaño, 
pues otro espacio en el que pueda 
seguir trabajando para conseguir 
beneficios para el campo. El senador 
sabe que de todos modos, cercano 
a CLAUDIA o al propio presidente 
A N D R É S  M A N U E L  L Ó P E Z 
O B R A D O R ,  t i e n e  b u e n a s 
posibilidades de colarse por un 
puesto popular porque saben el 
trabajo que está haciendo, incluso 
como crítico del gobierno estatal, 
para que vean que no por ser del 
mismo equipo hay que estar ciegos…

ROY Y RODRIGO SALEN BIEN 
LIBRADOS.
Por lo menos esta vez a LE ROY 
BARR AGÁN OCAMPO no lo 
sacaron de sus casillas y se condujo 
con una comunicación más asertiva 
q u e  v i s c e r a l  d u r a n t e  s u 
comparecencia como parte de la 
glosa. A RODRIGO es al que más 
trapearon –nomás porque sí hubo 
quórum- pero igual se le resbaló un 
poco porque jura y perjura que sus 
esfuerzos están rindiendo frutos 
con la  atracc ión de invers ión 
extranjera. Cuando el diputado 
ENRIQUE LAVIADA les dijo que 
ambos eran “errores” se les subió 
un poco el color porque sintieron 
la agresión directa, pero al final, 
para ROY fue un reconocimiento 
de que él debería haber sido el 
secretario General de Gobierno 
desde el principio y a RODRIGO… 
pues decirle que ser empresario es 
actividad de alto riesgo que él 
desconoce, fue lo menor…

JORGE MIRANDA SE 
ESTÁ PONIENDO 
LAS PILAS.
Desde este f in de 
semana que se vieron 
cientos de turistas que 
llegaron a la capital 
para ver el Festival de 
Teatro de Calle, el alcalde 
JORGE MIRANDA se puso las pilas 
y mandó al  inge FÉLIX  a que 
estuviera al pendiente de la imagen 
de la ciudad. Junto con JAIME 
CRUZ, jefe del Departamento de 
Limpia, trae a las cuadrillas de 
limpieza dándole duro al trabajo 
desde la mañana y hasta en la 
madrugada, con turnos nocturnos. 
Especial reconocimiento siempre le 
haremos a las “hormiguitas”, porque 
son quienes tienen que lidiar con 
la falta de conciencia de la gente 
que tira la basura en la calle en vez, 
de hacerlo en contenedores –sí los 
hay-. Ojalá todos nos pusiéramos 
así las pilas…
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FRESNILLO, ZAC.- COMERCIAN-
TES Y VECINOS DE CALLES COMO 
LA JUÁREZ Y SONORA SOLICITA-
RON A LAS AUTORIDADES MUNI-
CIPALES LA REHABILITACIÓN DE 
BANQUETAS, PUES ALGUNAS ZO-
NAS ESTÁN EN MAL ESTADO: TIE-
NEN FISURAS Y HOYOS.
ASEGURAN QUE SI NO SE SOLU-
CIONA, EL DAÑO PODRÍA AUMEN-
TAR Y REPRESENTAR RIESGOS 
PARA LOS PEATONES.

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS
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ZACATECAS, ZAC.- El gobernador, 
David Monreal Ávila mencionó que 
se consiguieron recursos de la Fe-
deración para que apoye en ma-
teria educativa para el cierre de 
año; además se tiene el compro-
miso de que para el próximo año 
se otorguen 2 mil 300 millones para 
la nómina educativa. 

Lo anterior en torno a la más 
reciente visita del mandatario es-
tatal al presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador. 

“Logramos casi los 1000 mi-
llones de pesos, van a ser solo para 
el cierre de año, son trecientos y 
tantos destinados a la universidad 
para su cierre y los otros casi 700 
son para los gastos de fin de año, 
de aguinaldo, de salarios, de pres-
taciones de los maestros, de la 
famosa nómina magisterial esta-
tal” dijo David Monreal. 

Explicó que eso significa un 
respiro para la entidad, ya que los 
recursos a los que se comprome-
tió el gobierno federal pudieran 
llegar esta misma semana al es-
tado de Zacatecas. 

 “Se acordó y se comprometió 
y así lo hablé ya con la Secretaría 
de Hacienda para el siguiente año 
2300 millones de pesos”. 

Entre los logros también des-
tacó la autorización para que se 
den 200 millones de pesos para 
la remodelación de las carreteras, 
además de que antes de que ter-
mine el año se otorguen los otros 
400 millones, para recibir en total 
600 millones. 

Referente a carreteras explicó 
que actualmente se trabaja en la 
remodelación de la carretera Osiris, 
por lo que al concluir el trabajo se 
comenzará con el compromiso del 
presidente de realizar la autopista 
Zacatecas-Aguascalientes. 

Mientras que en materia del 
campo, se analizará si a través de 
Segalex se pudiese sacar progra-
ma alimentario y semillas, en 
cuanto a Seguridad se revisará el 
avance de los cuarteles de la Guar-
dia Nacional.

ANUNCIA DAVID MONREAL 
APOYO DE LA FEDERACIÓN 
PARA CIERRE DE AÑO

LA UAZ RECIBIRÁ 300 MILJESÚS CASTRO

LAMENTAN QUE UAZ YA NO 
SEA UN LUGAR SEGURO 
PARA LAS MUJERES

ZACATECAS, ZAC.- El Grupo de 
Acompañamiento a las Mujeres 
Universitarias lamentó que actual-
mente la Universidad Autónoma 
de Zacatecas no sea un espacio 
seguro para las estudiantes ni para 
el personal femenino de la insti-
tución.

Lo anterior, ante la falta de ac-
ciones y la justicia selectiva por 
parte de las autoridades univer-
sitarias ante las acusaciones de 
violencia laboral y sexual dentro 
de la UAZ, al punto de ofrecer las 
llamadas "salidas dignas" a favor 
de los acusados, en lugar de san-
ciones por sus faltas y delitos de 
género.

"Incluso, en la anterior admi-
nistración lo que se llegó a men-
cionar era que cómo se iba a le-
s i o n a r  e s a s  t r a y e c t o r i a s 
ejemplares y por eso les daban las 
salidas dignas, que así las mane-
jaban, de jubilación en lugar de una 
sanción", mencionó Verónica Agui-
lar Vázquez, integrante del Grupo 
de Acompañamiento.

En conferencia de prensa, las 
representantes del grupo enume-
raron los casos a los que han dado 
apoyo; sin embargo, no descartan 
que haya más casos sin denunciar 
dentro de la máxima casa de es-
tudios de Zacatecas, así como el 
riesgo latente en que se encuen-

TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ

tran las mujeres dentro de la ins-
titución por la falta de sanciones 
hacia los acusados, que aún per-
manecen dentro de la UAZ.

"Estas agresiones han suce-
dido dentro de las aulas. Se ha es-
tado trabajando también para de-
tectar espacios inseguros por 
falta de iluminación, porque haya 

situaciones de riesgo. Si bien se 
ha estado trabajando en ello, no 
se han atendido totalmente. Se 
comienza, luego se desfasa. Has-
ta ahora yo, con todo el corazón, 
afirmaría que no, no estamos en 
un espacio seguro y libre de vio-
lencia en este momento”, lamen-
tó Verónica Aguilar.

GUADALUPE, ZAC.- LA SECRETARÍA DE SALUD (SSZ), 
REALIZÓ LA PRIMERA CAMINATA IN MEMORIAM DE LAS 
PACIENTES DE UNIDAD DE ESPECIALIDADES MÉDICAS PARA 
LA DETECCIÓN Y DIAGNÓSTICO DEL CÁNCER DE MAMA 
(UNEME DEDICAM). 
ESTE ACTO SE REALIZÓ DE MANERA SILENCIOSA Y 
SOLEMNE, COMO UN TRIBUTO PARA AQUELLAS MUJERES 
QUE PERDIERON LA VIDA EN LA LUCHA CONTRA ESTA 
ENFERMEDAD.
LA MARCHA CULMINÓ CON EL ENCENDIDO DEL LAZO ROSA 
QUE SE ENCUENTRA EN LA ENTRADA DE LA UNIDAD COMO 
SÍMBOLO DE LUCHA Y ESPERANZA, SE MANTENDRÁ 
ILUMINADO DURANTE ESTE MES. 

ECODIARIO

RECUERDA SSZ A PACIENTES 
VÍCTIMAS DE CÁNCER 
DE MAMA



06       ENTORNO     ecodiariozacatecas   Martes 17 de octubre de 2023

DESTACAN EN SESIÓN DE 
CONSEJO MUNICIPAL 
CRECIMIENTO POBLACIONAL 
DE GUADALUPE

IRÁ PAN 
CONTRA 
RECORTE 
AL PODER 
JUDICIAL

GUDALUPE, ZAC.- La Tercera Se-
sión Ordinaria del Consejo Muni-
cipal de Desarrollo Urbano y Or-
d e n a m i e n t o  Te r r i t o r i a l  s e 
desarrolló con la presencia del 
presidente municipal, José Saldívar 
Alcalde, quien destacó que el ob-
jetivo primordial es promover el 
buen uso y aprovechamiento del 
territorio, y promover los procesos 
de consulta pública de este tipo 
de prácticas gubernamentales.

Durante la sesión se expusie-
ron los avances del Programa Mu-
nicipal de Ordenamiento Territorial 
y Desarrollo Urbano del municipio, 
destacando que en las últimas dé-
cadas el crecimiento de Guadalu-
pe ha sido exponencial, esto re-
presenta que en 20 años la 
población creció 2.15 veces.

Coincidieron en que hay un cre-
cimiento poblacional muy impor-
tante, pero a la vez, tal vez se ha 

ZACATECAS, ZAC.- El Partido Ac-
ción Nacional (PAN) rechazará y 
propondrá una alternativa al re-
corte presupuestal que la Secre-
taría de Hacienda y Crédito Públi-
co (SHCP) pretende hacer al Poder 
Judicial, así lo informó la dirigente 
estatal, Verónica Alamillo.

En septiembre pasado, el titu-
lar de Hacienda, Rogelio Ramírez 
de la O, presentó la propuesta del 
paquete económico 2024 a la Cá-
mara de Diputados, incluyendo un 
ajuste a la baja al gasto destinado 
a las labores judiciales.

Al respecto, la líder panista 
destacó que este recorte se per-
cibe más como una represalia de 
López Obrador hacia la Ministra 
Presidenta de la Suprema Corte, 
Norma Piña, en su intento de tener 
injerencia en el Poder Judicial para 
evitar el escrutinio de su gestión 
y sus malos resultados en el poder 
ejecutivo.

Mencionó Alamillo que también 

ZACATECAS, ZAC.- Al comparecer 
ante el pleno de la Sexagésima 
Cuarta Legislatura del Estado, con 
motivo de la glosa al Segundo In-
forme de Resultados del gober-
nador David Monreal Ávila, los se-
cretarios de Economía y de 
Turismo, Rodrigo Castañeda Mi-
randa y Le Roy Barragán Ocampo, 
aseguraron que, a través de los 
ejes tractores se impulsa el cre-
cimiento y se generan resultados 
positivos para los zacatecanos.

En los dos años que lleva la ac-
tual administración, dijo Castañe-
da Miranda, se ha trabajado in-
cansablemente para fortalecer 
los sectores industrial y minero, 
a través de la promoción de in-
versión, innovación y creación de 
empleos, por medio de cuatro es-
trategias fundamentales: Empleo 
para el Bienestar, Transformando 
MiPymes, Financiamiento para el 
Bienestar y Economía Social, se 
informó en un comunicado.

El funcionario informó que la 
estrategia de Empleo para el Bien-
estar registra, al primer trimestre 
del año, 13 nuevas inversiones y 
expansiones de empresas, que 
representan una inversión total 
de 2 mil 116 millones de pesos y 
la creación de 1 mil 902 empleos 
directos para el estado.

Al mes de julio de 2023, se 
anunció la captación de nueve 
inversiones adicionales por un 
monto mayor a los 23 mil millones 
de pesos y la generación de 985 
nuevos empleos, a lo que se su-
man los anuncios del mes de 
agosto de tres empresas corea-
nas y una japonesa.

Confirmó que ahora el mundo 
voltea nuevamente a Zacatecas 
para ser un destino de inversión, 
pues desde el año 2017 no se ha-
bía recibido una nueva inversión 

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO / FOTOS: ESTHER CONSUEGRA

registrado un acelerado crecimien-
to del territorio urbano, lo que sig-
nifica que es uno de los crecimien-
tos más importantes que ha habido 
en el país en los últimos años.

Asimismo, como parte de la se-
sión, Jennifer Alvarado de Luna, Re-
gidora presidenta de la Comisión de 
Movilidad Urbana y Medio Ambien-
te, rindió protesta como Vocal del 
Consejo Municipal de Desarrollo 

Urbano y Ordenamiento Territorial.
Finalmente, Karina Martínez Or-

tiz, jefa del Departamento de Per-
misos y Licencias, presentó el Re-
glamento Municipal de Construcción 
del Municipio de Guadalupe, y sus 
Normas Técnicas, para regular las 
nuevas edificaciones y garantizar 
un buen desarrollo estructural de 
cada construcción, así como de los 
proyectos arquitectónicos.

VUELVE ZACATECAS A 
SER ATRACTIVO PARA LA 
INVERSIÓN: SECRETARIOS
industrial, ya que el anuncio hecho 
en el año 2018 por la administra-
ción anterior de un supuesto par-
que industrial chino jamás se ma-
terializó, debido a que no se 
contaba con certeza jurídica de 
los terrenos.

Se destacaron acciones rea-
lizadas durante las giras de tra-
bajo al extranjero, las cuales han 
traído inversiones de alto nivel y 
convenios que han permitido el 
desarrollo de la economía Zaca-
tecana, como: El anuncio de in-
versión de 90 millones de pesos 
por parte de Epiroc.

Inversión de 54 millones de 
pesos de la empresa Sandvik, la 
cual creó 200 nuevos empleos 
en Zacatecas, y una inversión de 
70 millones de pesos en su centro 
de capacitación tecnificado.

RESPECTO A LOS 
RESULTADOS DE LA GIRA 
REALIZADA POR CANADÁ
Se obtuvo una inversión de 1 mil 
800 millones de pesos por Orla 
Mining, en el proyecto minero Ca-
mino Rojo y derrama de más de 
400 millones de pesos, a través 
del convenio de colaboración para 
el desarrollo de proveedores con 
Pan American Silver.

se ha visto una campaña de des-
prestigio contra ministros, magis-
trados y jueces, con ataques 
constantes desde las "mañane-
ras". Y en lo local, a través de su-
puestas filtraciones de las per-
cepciones de los jueces.

Tras lo anterior, la presidenta del 
PAN subrayó la importancia de for-
talecer, en lugar de debilitar al Poder 
Judicial, sobretodo en una época de 
altos niveles de inseguridad e im-
punidad, pues indicó que se requie-
re garantizar el cumplimiento de la 
ley de manera efectiva.

https://ecodiarionoticias.com/notas/vuelve-zacatecas-a-ser-atractivo-para-la-inversin-secretarios-de-economa-y-turismo 
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ENTREGA JORGE MIRANDA 
REHABILITACIÓN DEL 
CENTRO DE ATENCIÓN 
CANINA

ADELANTAN 
VISITA DE 
SHEINBAUM A 
ZACATECAS; 
VIENE A JEREZ
TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ
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ZACATECAS, ZAC.- El Comité Ejecutivo Es-
tatal del Movimiento de Regeneración Na-
cional (Morena) anunció el adelanto de la 
visita de Claudia Sheinbaum a territorio 
zacatecano, con una reunión prevista en 
Jerez con militantes y simpatizantes. 

Será la mañana de este jueves 19 de 
octubre cuando la coordinadora nacional 
de la Defensa de la Cuarta Transformación 
visite dicho Pueblo Mágico, con el fin de 
"firmar el pacto de unidad".

Esta visita cambia los planes originales 
anunciados apenas la semana pasada, en 
la que se notificó la llegada de Claudia 
Sheinbaum para el día 3 de noviembre. 

Rubén Flores Márquez, presidente del 
Consejo Estatal de Morena en Zacatecas, 
informó que la primera actividad de Claudia 

ZACATECAS, ZAC.- El presidente municipal, 
Jorge Miranda Castro, entregó la rehabili-
tación del Centro de Atención Canina y Fe-
lina para brindar mejores condiciones de 
vida a las mascotas en situación de calle. 

Durante su visita, el primer edil resaltó 
que “las civilizaciones se conocen por el 
trato que se le da a los animales, por ello 
nos dimos a la tarea de mejorar el lugar en 
tres etapas”.  Dio a conocer que en el lugar 
se realizaron obras de calidad para garan-
tizar una larga duración, es por ello que se 
invirtieron casi 2 millones de pesos. 

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de Salud 
(SSZ) inició la jornada de vacunación de 
la temporada invernal, en el marco del 
Día Mundial del Lavado de Manos y su 
conmemoración en la Primaria Francisco 
Goitia de la capital del Estado.

Uswaldo Pinedo Barrios, titular de la 
SSZ, destacó la importancia de la cul-
tura de la vacunación y el autocuidado 
de la salud; anunció que esta campaña 

Sheinbaum en Jerez de denominada Unidad 
y Movilización, en la que tomará protesta 
a los comités de la Cuarta Transformación 
en el estado, el cual se llevará a cabo en el 
Salón Hacienda, a las 9:15 de la mañana. 

Posteriormente, Sheinbaum participa-
rá en una rueda de prensa para presentar 
los avances de su movimiento en búsque-
da de la Presidencia de la República, para 
culminar con un evento masivo llamado La 
Esperanza Nos Une, a las 11:45 de la ma-
ñana en el Gimnasio Genaro Borrego.

"Hacemos la convocatoria abierta a to-
dos los simpatizantes, militantes, integran-
tes de nuestro movimiento a que acudamos 
al llamado de la doctora Claudia Sheinbaum 
Pardo a qué hagamos este gran pacto de 
unidad y que coloquemos a Zacatecas como 
el referente de la izquierda en el norte del 
país", invitó Flores Márquez.

El secretario de Obras Públicas, Luis 
Mario Báez, explicó que anteriormente el 
centro se encontraba en condiciones de-
plorables, lo que impedía brindar atención 
adecuada a las mascotas, por lo que se 
llevó a cabo la rehabilitación del lugar. 

Para mejorar el espacio, dijo, se realizó 
una excavación de 90 metros cúbicos acom-
pañada de la reparación de las líneas de dre-
naje, el cual se encontraba colapsado.  Ade-
más, se instalaron 311 metros cuadrados 
de piso de concreto, 290 metros cuadrados 
de cubierta, 154 kilogramos de herrería, mil 
250 metros de pintura, así como guarnicio-
nes y loza sólida para perreras. 

En total se adicionó el lugar con 40 pe-
rreras para impulsar al centro con mejoras 
considerables; además, el secretario men-
cionó que generarán un proyecto integral 
en las zonas aledañas para mejorar sus ope-
raciones, se informó en un comunicado.

INICIA SSZ 
CAMPAÑA DE 
VACUNACIÓN 
INVERNAL

tiene como meta la aplicación de 496 
mil dosis a grupos vulnerables como 
niños menores de 5 años, adultos ma-
yores, embarazadas y personas con 
comorbilidades.

De la meta total se ha planeado que 
al menos 347 mil aplicaciones se hagan 
antes de que termine el 2023, se informó 
en un comunicaado.

La vacuna que se aplica es un bioló-
gico tetravalente; es decir, que protege 
contra cuatro cepas del virus de la in-
fluenza, dos del tipo A y dos del tipo B. La 
aplicación estará a cargo de todas las 
instituciones públicas de salud.

La SSZ hace un atento llamado a la 
población para que acuda cuanto antes 
a los puestos de vacunación instalados 
en centros de salud, debido a que la va-
cunación será más efectiva si se realiza 
antes de la circulación masiva del virus.

ACTUALMENTE, EL CENTRO TIENE 
UNA POBLACIÓN DE 100 PERROS 

ADULTOS, 35 CACHORROS 
Y 30 GATOS
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CAPACITAN A PERIODISTAS EN 
DERECHOS HUMANOS

ZACATECAS, ZAC.- La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CD-
HEZ) y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) impartieron la conferen-
cia “Derechos Humanos para Periodistas”, dirigida a los reporteros, fotógrafos, cama-
rógrafos y defensores de derechos humanos.

Durante la inauguración, Maricela Dimas Reveles, presidenta de la CDHEZ, sostuvo 
que la libertad de prensa y la protección de los periodistas son esenciales para el fun-
cionamiento de una sociedad más democrática, justa e igualitaria, porque son los ojos 
y los oídos de la sociedad.

ECODIARIO Dimas Reveles reconoció la labor de los periodistas, ya que con su trabajo diario, 
crean un frente común con la Institución que encabeza, en la defensa de los derechos 
humanos de los zacatecanos, se informó en un comunicado.

Por su parte, Pedro Flores López, visitador de la Quinta Visitaduría del Programa de 
"Agravio a Periodistas y Defensores Civiles de Derechos Humanos" de la CNDH, explicó 
que en el ejercicio de sus funciones son más susceptibles a que sus derechos sean vul-
nerados.

Flores López dio a conocer los protocolos a seguir en caso de requerir medidas cau-
telares en beneficio de periodistas y comunicadores, así como los protocolos para los 
defensores de derechos humanos.



PIDE FRESNILLO 
65 MDP DE 
ADELANTO DE 
PARTICIPACIONES
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FRESNILLO, ZAC.- El Municipio ha 
solicitado a la Secretaría de Finan-
zas (Sefin) 65 millones de pesos, 
así lo informó el presidente muni-
cipal, Saúl Monreal Ávila, quien de-
talló que esta cantidad ayudará a 
que el ayuntamiento cierre mejor 
el 2023 financieramente.

Destacó que está a la expec-
tativa que el recurso económico 
sea brindado en la segunda sema-
na de noviembre por las autorida-
des estatales.

El alcalde detalló que no se tie-
ne contemplado un recorte de 

TEXTO Y FOTO:  CECILIA PALACIOS  personal, aunque si se revisa la 
nómina constantemente para co-
nocer la comparación de cuando 
llegó a la administración y cuánto 
se disminuye o se aumenta.

Informó que el año anterior 
no se tuvo necesidad de pedir 
adelanto de participaciones, de-
bido a que no enfrentan recortes 
de participaciones como se ha 
presentado desde hace varios 
meses.

 Luego de que en septiembre 
se tuvo un recorte en participa-
ciones hasta por un 40%, situa-
ción que afecta las arcas muni-
cipales de forma considerable, 

pero pese a ello no se contempla 
reducir gastos de combustibles 
u otros conceptos.

Monreal Ávila declaró que se 
ha tenido buena respuesta de Ri-
cardo Olivares, quien está al fren-
te de la Secretaría de Finanzas 
(Sefin), a quien le envió el docu-
mento esta semana, con miras a   
que fuera atendido a tiempo.

Reconoció la disposición de ti-
tular de dicha área para atender 
una de las necesidades que se de-
ben cubrir con tiempo, ya que de 
no hacerlo se complica el pano-
rama para cubrir aguinaldos de fin 
de año.

FRESNILLO, ZAC.- El alcalde Saúl 
Monreal Ávila y la regidora Rita Qui-
ñones anunciaron el Octavo Con-
greso Nacional de Tanatología 
2023, que se realizará del 19 al 21 
de octubre.

El presidente municipal desta-
có que para él ha sido una priori-
dad atender los temas de salud 
mental, con el fin de apoyar a la 
recomposición del tejido social, 
pues dijo que en ocasiones las per-
sonas no saben a dónde acudir 
tras las pérdidas.

“Todos hemos tenido ausen-
cias, ha habido desorientación, ha 
habido falta de vocación de los 
jóvenes, todo es parte del tejido 
social”, agregó el alcalde.

Destacó que se atiende a más 
de 13 mil personas al año en di-
versas consultas relacionadas en 
materia de salud mental, a través 
de los servicios de psicología que 
se brindan en el Sistema Munici-
pal para el Desarrollo Integral de 
la Familia (SMDIF), en Fresnillo.

Fernando Álvarez, jefe del De-

FRESNILLO, ZAC.- EL Programa III 
de la Unidad Académica Prepara-
toria, de la Universidad Autónoma 
de Zacatecas (UAPUAZ), celebró 
su 51 aniversario, tiempo durante 
el cual ha demostrado ser un plan-
tel innovador que forma a jóvenes 
en el nivel medio superior, brin-
dando siempre educación de ca-
lidad a la comunidad fresnillense.

El rector de la UAZ, Rubén Ibarra 
Reyes, subrayó que, “esta adminis-
tración ha implementado recursos 
como hace mucho no se hacía en 
la Prepa III; estamos concluyendo 
la construcción del edificio de la pre-
pa, que como ustedes saben nos 
permitirá concentrar a todos los es-
tudiantes, ello con una inversión cer-
cana a los 14 millones de pesos”.

Destacó el apoyo del goberna-
dor del estado, David Monreal Ávi-
la, y del presidente municipal de 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

ECODIARIO

ANUNCIAN 
CONGRESO 
NACIONAL DE 
TANATOLOGÍA 2023 

partamento Escolar del Centro de 
Crecimiento Humanista, recono-
ció el interés del gobierno de Saúl 
Monreal por la salud mental y que 
sus trabajadores cuenten con ca-
pacitaciones en el tema.

Los talleres tendrán como 
sede el teatro Ramón López Ve-
larde en la capital zacatecana e 
iniciarán el jueves 19 de octubre; 
la primera conferencia será im-
partido por Norma Patricia Ramí-
rez Reyes denominado “El alma 
no nace, ni muere; herramientas 
espirituales ante el duelo”.

El viernes 20 de octubre se lle-
varán a cabo los talleres “En un due-
lo anticipado, aprovecha el presen-
te con intensidad,” “Enfrentando 
mis miedos, mi propio espejo”, “Vida 
positiva en un mundo negativo”.

Posteriormente se realizarán 
herramientas para acompañar el 
duelo por la pérdida de una mas-
cota que brinda la Marco Antonio 
Talavera, seguido de este se rea-
lizará el taller “Construyendo co-
munidades de acompañamiento 
desde LA experiencia de dolor ha-
cia una transformación interior”.

FESTEJA PREPA III DE 
LA UAZ, 51 ANIVERSARIO 
DE SU FUNDACIÓN

Fresnillo, Saúl Monreal Ávila, quie-
nes también son egresados de este 
plantel”, asimismo, el mandatario 
universitario dio a conocer que, en 
los próximos días, se entregará un 
camión para la Prepa III.

Por último, el rector agradeció 

a los docentes que forman a esta 
comunidad, y declaró abierto los 
festejos por el 51 aniversario de 
la Preparatoria III de Fresnillo.

El responsable de la Programa 
III, Juan Luis Rivera Dorado, declra-
ró que se han alcanzado metas ex-
traordinarias gracias al esfuerzo 
conjunto de todos los integrantes 
que han sido parte del programa.

Cabe mencionar que este plan-
tel III está formado por mil 940 alum-
nos inscritos al sistema escolarizado 
en sus dos turnos; 250 estudiantes 
del semiescolarizado, junto con la 
plantilla de 92 docentes y 50 traba-
jadores administrativos.
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ENTREGA DIF DE JEREZ APOYOS 
ALIMENTARIOS EXTRAORDINARIOS 
A 100 FAMILIAS
JEREZ, ZAC.- Personal del DIF Mu-
nicipal en compañía del presiden-
te municipal José Humberto Sala-
zar Contreras, entregó despensas 
extraordinarias a 100 familias en 
el marco del Día Mundial de la Ali-
mentación con el fin de respaldar 
a familias vulnerables que están 
fuera del padrón de programas 
alimentarios.

El alcalde señaló que en el DIF 
se maneja un padrón de despen-
sas mensuales que atiende a un 
aproximado de mil familias, sin 
embargo, se requiere un mayor 
esfuerzo que cubra a las que es-
tán fuera, por lo que en varias oca-
siones se ha ampliado la cober-
tura con entregas como esta, al 
tiempo que invitó a la población a 
cuidar su salud a través de la for-
ma de alimentarse.

La presidenta honorífica del 

MAZAPIL, ZAC.- El presidente mu-
nicipal, Mario Macías Zúñiga, en 
coordinación con el Registro 
Agrario Nacional Delegación 
Zacatecas(RAN), realizaron la ter-
cera Campaña de Entrega de Do-
cumentos Agrarios en el audito-
rio de presidencia municipal. 

En dicho evento, se entregaron 
títulos parcelarios, de uso común 
y de propiedad, con la finalidad de 
ahorrarles tiempo, dinero y esfuer-
zo a todos los solicitantes.

Además de entregar documen-
tos, los servicios del RAN realizaron 
depósitos de listas de sucesión a 
integrantes de núcleos agrarios.

ECODIARIO

ECODIARIO

ENTREGAN DOCUMENTOS 
AGRARIOS EN MAZAPIL

DIF Jerez, Bertha Alicia García 
Duarte, reiteró que la alimenta-
ción es una las necesidades prio-
ritarias de la población jerezana 
y de los sectores vulnerables, 
por lo que representa una pre-
ocupación y ocupación para el 
actual gobierno, se informó en 
un comunicado.

La directora del Sistema, Jes-
sica Cuevas Cuevas, en presencia 
de la titular de la Jefatura de Pro-
gramas Alimentarios, Rocío Azu-
cena Ibarra Bautista, explicó que 
las despensas están integradas 
con productos esenciales para 
una buena alimentación y pensa-
das en las necesidades de a quie-
nes van dirigidas.

Los beneficiarios recibieron 
los apoyos junto con una charla 
orientativa, en la que la nutrióloga 
Paulina Gurrola Duarte, les infor-
mó sobre el valor nutricional de 
lo contenido en las despensas.
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LORETO, ZAC.- En una emocionante vela-
da, Paso de Gato, grupo teatral con más 
de 17 años de trayectoria, se presentó en 
el escenario de los Domingos Culturales 
con su comedia "Reborujados. una Ruleta 
de Comedias".

La obra consta de tres divertidos actos 

RÍE PÚBLICO 
LORETENSE CON 
“PASO DE GATO”

que exploran situaciones de la vida cotidia-
na con un toque de humor.

"Tiempos Modernos": Amanda y Ama-
do, una pareja en una relación abierta, se 
encuentran con el amante de Amada, lo 
que da un giro inesperado a su matrimonio.

"Se Vende una Mula": Don Pedro decide 
vender su mula, y la confusión comienza 
cuando el comprador es confundido con el 
novio de su hija.

"El Poeta y el Eco": Un cobrador intenta 
obtener información sobre la compositora 
Amber Bosengëist, pero se encuentra con 
una joven pastora en los Alpes.

Estas comedias llenas de giros inespera-
dos y personajes peculiares destacan los 
regionalismos zacatecanos y mantuvieron 
al público riendo durante toda la presentación.

DIFUNDEN LAS LENGUAS INDÍGENAS 
DE ZACATECAS, A TRAVÉS DEL TEATRO

ZACATECAS, ZAC.- La ciudad se transformó en 
un escenario lleno de historias, música, reflexio-
nes y tradiciones de nuestras lenguas origina-
rias, en el tercer día de actividades del 20 Fes-
tival Internacional de Teatro de Calle, con las 
magníficas intervenciones de Ars-Vita Títeres, 
Parvada Teatro, La Liga Teatro Elástico y Pies 
Hinchados Colectivo Teatro.

En la Plaza Genaro Codina y la Plazuela de 
la Caja, las historias y lenguas indígenas cobra-
ron vida con la participación de la agrupación 
hidalguense Ars-Vita Títeres, que presentó "6 
Lenguas 6 Mundos", espectáculo que nace con 
el propósito de promover y difundir las diversas 
lenguas indígenas del estado, y que para ello 
utilizó la literatura indígena ilustrada a fin de 
compartir la riqueza cultural y lingüística de la 
región.

Por segunda vez en el festival, la compañía 
zacatecana Parvada Teatro presentó "Historias 
de un Vuelo", en el que con singulares persona-
jes recorrieron las principales calles de la ciu-
dad hasta llevar a los espectadores a la Plazue-
la del Moral, donde representaron una historia 
que refleja el caos inherente a cualquier grupo 
de seres que comparten más que ideas y pen-
samientos.

En la Plazuela de Santo Domingo, también 
se desplegó el pasacalles "¡Burros!", a cargo de 
La Liga Teatro Elástico, que por segundo día 
consecutivo reunió a los zacatecanos para re-
correr calles y avenidas de la ciudad con esta 
fascinante historia, que culminó en la Plazuela 
Miguel Auza.

La jornada concluyó con la presentación del 
espectáculo "¡No oigo nada, soy de palo, tengo 
orejas de pescado!", a cargo de la agrupación 
jalisciense Pies Hinchados Colectivo Teatro, es-
pectáculo que aborda temas de diversidad, in-
clusión y las barreras de comunicación que en-
frentan las personas sordas en una sociedad 
diseñada para oyentes.

ECODIARIO
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PARTEN ATLETAS ZACATECANOS 
A LOS PARANACIONALES CONADE 

QUINTANA ROO 2023

ZACATECAS, ZAC.- El gobierno estatal, otor-
gó todas las facilidades a través del 
Instituto de Cultura Física y Deporte 
(Incufidez), a la delegación que nos 
representará dignamente en los 
Paranacionales CONADE Quin-
tana Roo 2023.

Con la responsabilidad de 
jefa de misión, Gabriela Her-
nández González partió el pri-
mer bloque de paranatación, 
con los participantes José Luis 
Jiménez Bravo López, Fernan-
do Ángel Valenciano Campos e 
Israel Sánchez Valtierra.

Asimismo, partieron los entre-
nadores, Pedro Arteaga Miranda y 
Carlos Sandoval Delgado, quienes de-
sarrollaron sus programas de entrena-
miento con el apoyo del equipo multidiscipli-
nario del Incufidez.

Cabe destacar que el binomio paraatleta/entrenador con-
formado por José Luis Jiménez Bravo López y Carlos Sandoval 
Delgado, tuvieron destacada actuación en la Olimpiada Espe-
cial Fides-Compensar Iberoamérica en Bogotá, Colombia.

Alan Fernando Meléndez Ortiz con carnet de oficial, también 
acompañó a la delegación zacatecana que emprende el viaje 
a la península con sueños e ilusiones de escalar el podio de los 
vencedores.

ECODIARIO



GUADALUPE, ZAC.- En la carrete-
ra federal 45, a la altura del kiló-
metro 98, frente a la comunidad 
La Chiripa, con destino a Ojoca-
liente, pasando la Unidad Regional 
de Seguridad (Unirse), se registró 
un trágico accidente que dejó 
como saldo a un hombre sin vida 
y dos lesionados.

El reporte preliminar indicó 

GUADALUPE, ZAC.- Personal de 
la Unidad de Urgencias Básicas 
y rescatistas de la Coordinación 
Estatal de Protección Civil, pres-
taron auxilio en un accidente ca-
rretero tipo volcadura, en hechos 
que ocurrieron sobre la carrete-
ra federal 45, en el tramo de la 
comunidad Osiris, antes de llegar 

ECODIARIO

ECODIARIO

DEJA TRÁGICO 
ACCIDENTE UN 
MUERTO Y DOS 
HERIDOS

SALE HERIDA UNA 
PAREJA TRAS 
VOLCADURA
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que al arribar el personal de Pro-
tección Civil de Trancoso fue lo-
calizado un taxi con el número 
económico "21", en cuyo interior 
se localizó al chofer ya sin signos 
vitales.

El otro vehículo involucrado 
fue una camioneta tipo Suv, de la 
marca Hyundai, de reciente mo-
delo, color guinda, con placas de 
circulación del estado de Zaca-
tecas, en donde se localizaron 

dos tripulantes, un hombre que 
no presentaba lesiones y una mu-
jer de nombre Margarita, con do-
micilio en el municipio de Guada-
lupe, quien presentó una lesión 
en la parte frontal del cráneo con 
hemorragia activa, por lo que fue 
trasladada por una ambulancia 
de la Unidad Municipal de Protec-
ción Civil de Guadalupe a recibir 
atención a la clínica número 1 del 
IMSS.

a Sauceda de la Borda.
En la volcadura participó una 

camioneta de la marca Dodge, 
de color blanca, con placas de 
circulación del estado de Zaca-
tecas, en donde viajaban un 
hombre y una mujer, quienes 
fueron trasladados por la unidad 
médica de Protección Civil Es-
tatal a la Uneme en condiciones 
estables.
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RECUERDA INE 70 AÑOS DEL VOTO 
DE LAS MUJERES EN MÉXICO

CIUDAD DE MÉXICO.- El Instituto Nacional Electoral (INE) conmemoró el 70 Aniversa-
rio del sufragio femenino en México, que se concretó el 17 de octubre de 1953, cuan-
do se publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que se promulgaron 
las reformas constitucionales que otorgaron a las mujeres el derecho a votar y ser 
electas para ocupar cargos de elección popular.

En el marco del evento conmemorativo titulado Forjadoras de la democracia, la 
Consejera Rita Bell López Vences, a nombre de la consejera presidenta, Guadalupe 
Taddei Zavala, agradeció la lucha de mujeres como Elvia Carrillo Puerto y de muchas 

ECODIARIO
otras feministas, “por mirar, por incomodar y por empezar a derribar esas montañas 
de desigualdad y de discriminación de las mexicanas”.

A 70 años del reconocimiento del voto femenino, subrayó en un comunicado, 
“podemos decir que gozamos de la posibilidad de votar, ser electas y ocupar todos 
los cargos, por el trabajo que iniciaron muchas mexicanas en el siglo pasado”.

El evento tuvo por objeto reflexionar sobre la lucha histórica, por el reconoci-
miento al derecho a votar y ser electas de las mujeres mexicanas.

Junto a ello se hizo exposición audiovisual “Mujeres y democracia”, presentada 
por la Consejera Carla Humphrey Jordan. La exposición que incluyó fotografías con-
memorativas y documentos relacionados con la historia del voto femenino.



“Cada unidad de negocio debe trabajar enlazada hacia un objetivo global, 
contando con el principal talento, pero además considerando el número de 
colaboradores necesarios para lograr sus objetivos”

¿Cuáles son los beneficios de un 
adecuado dimensionamiento 
de plantillas?

El dimensionamiento de plan-
tillas permite conocer el nú-
mero de trabajadores adecua-
do para la ejecución de un 

proceso, y como se sabe los recursos 
humanos que se tienen para la rea-
lización de un proceso, no siempre 
se encuentra en concordancia con 
la carga de trabajo que éste crea.

Una planificación estratégica de 
plantillas mejor conocida como el di-
mensionamiento de plantillas ejecu-
tada de manera correcta es la dife-
rencia entre tener beneficios o 
pérdidas en la compañía. Es un movi-

miento forzoso para adaptar la orga-
nización de personal a un medio y lar-
go plazo, así mismo para identificar 
talento a potenciar, identificar com-
petencias clave e instaurar propues-
tas de compensación. 

La situación actual a la que se han 
enfrentado grandes, medianas y pe-
queñas empresas, ha provocado que 
se adapten a nuevos modelos de tra-
bajo, estructuras organizativas y pro-
cesos nuevos.

Los diversos departamentos que 
conforman una compañía han tenido 
cambios a lo largo de estos años, con-

cibiendo un departamento como una 
“unidad de negocio” independiente, 
que tiene recursos materiales y hu-
manos, constituye una serie de pro-
cesos, sistemas de gestión y herra-
mientas para transformar esos 
recursos generando un producto o 
servicio a clientes internos y exter-
nos a la compañía.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

OLIVIA 
MARÍA LIRA

Estudiante de la Maestría de 
Recursos Humanos
en la Universidad Autónoma 
de Durango campus Zacatecas 

LOS RECURSOS HUMANOS EN LA VIDA LABORAL Y ALGO MÁS…
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“Si cada cabeza es un mundo, ¿Cuántos mundos nos falta por conocer de 
cada cabeza?” 

Sin compromisos, para evitar 
padecimientos emocionales 
y económicos

LUNA 
MORENA

Para mostrar sus desacuerdos  
y  defender la ausencia de 
compromisos, la juventud 
dice que estos son otros tiem-

pos y lo hacen por evitar compromi-
sos, que estamos en la modernidad, 
que las tecnologías nos han traído y 
para no quedarnos obsoletos en lo 
que de estas nos interesa, tomamos 
lo que se lleve bien con nosotros.

Desde luego que no todo lo toma-
mos de esas ciencias; ya teníamos 
esas ideas, esos pensamientos, pero 
sabíamos que por el simple hecho de 
comentarlo con nuestros  papás, pon-
drían “el grito en el cielo” por nuestra 
semejante locura; que venía a romper 
con una tranquilidad añeja, y una cos-
tumbre  familiar.

Prueba de esto,  se exhibía sobre 
una de las paredes de cada vivienda, 
que mostraba un buen número de 
las bodas ocurridas en la familia. Po-
demos  comprobar  que desde  los 

papás del bisabuelo, del  tatarabuelo 
y otros tantos con su respectiva no-
via, lucían con orgullo su traje nupcial 
que destacaba la belleza personal de 
cada uno.  

Por eso los acomodaban como en 
hilerita para que la historia hablara por 
sí sola, sin necesidad de repetirla  a quien 
llegaba con sus preguntas pobres.

En estos tiempos  conocemos  per-
sonas que deciden pasar por alto el 
matrimonio y se van a vivir con su 
pareja sin ningún  compromiso a fu-
turo, lo único que comentan es que 
si la relación pierde su  encanto y la 
costumbre se hace presente; será el 
momento de terminar la relación y  
tomar cada quien el rumbo que más 
se acomode a sus planes del mañana. 

Con el “fue un gusto conocerte”, se 
terminó “y vivieron muy felices”. Así 
de cortas son las relaciones que aho-
ra las parejas han adoptado; idea que 
no termina de  ser aceptada por  cier-

tos  progenitores,  quienes alegan nun-
ca  haber  dado ese ejemplo  tan des-
igual, tan descuadrado, justo para 
evitar estas situaciones; que seguros 
estamos, se seguirán dando entre  esa 
sociedad,  que huye de los compro-
misos que puedan atarlo de por vida.  

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

ANDAR LAS VÍAS

https://acortar.link/cDNiWW
https://acortar.link/2o6553



